

Dañan lluvias 4 mil viviendas en Tabasco

► Reportan en Cárdenas inundaciones de hasta un metro y medio en cuatro comunidades

Carlos Marl
CORRESPONSAL

CÁRDENAS, Tab.- Las lluvias del frente frío número 9, han dejado hasta el momento, a más de cuatro mil 500 familias con sus viviendas entre el agua, principalmente en poblados de la región agrícola del Plan Chontalpa, informó el director estatal de Protección Civil, Roberto López Romero.

La inundación sobrevino, luego de que el temporal que empezó a azotar desde la noche del sábado, provocó el desbordamiento de varios canales, pese a que el Gobernador priista Andrés Granier presumió hace cuatro meses haber destinado obras para desazolverlos.

Desde la víspera al sábado, Protección Civil difundió un alerta, con el aviso de que se registrarían "algunos en encharcamientos"; sin embargo, en La Chontalpa, donde no hubo ninguna acción preventiva, hubo poblados enteros inundados.

López Romero justificó que las lluvias del frente frío alcanzaron un "nivel histórico" de 740 milímetros en 48 horas, que equivale a lo que acumulan varios estados del norte del País, pero en todo el año.

En las comunidades C-9, C-10,

C-14 y C-15, el agua alcanzó hasta metro y medio de altura, desde la tarde del domingo y ayer al medio día, los habitantes ya clamaban que las autoridades les envíen alimentos y los ayuden para salir de sus casas.

Además de esos poblados, están también afectados los del C-11, C-16, C-28, Santuario y El Mingo, que para llegar a ellos hay que atravesar varios vados, derivados del desbordamiento de los drenes.

En el C-28, la fuerte corriente que pasa por un canal colapsó un puente de 10 metros de longitud, que comunica con otros dos poblados.

El alcalde Salvador Aquino reclamó la falta de ayuda del Gobierno del Estado para auxiliar a los damnificados.

Por la tarde, cuando la **Comisión Nacional del Agua** confirmó que el frente frío se prolongaría con más lluvias intensas en esa zona, intervino el Ejército para aplicar el Plan de Emergencia DN-III.

Para entonces, cientos de personas habían abandonado los poblados a bordo de sus propios de camionetas y tráileres de sus propias cooperativas de cañeros rumbo a casa de familiares, en otras comunidades, mientras que otros cientos todavía permanecían en sus casas o acampados sobre la carretera.

En el Municipio de Huimanguillo, también el poblado C-26 hubo anegaciones, hasta de un metro de altura, en 30 viviendas.

La Dirección Estatal de Pro-

tección Civil advirtió que la alerta continúa, debido a que el mal tiempo provocará hoy lluvias intensas, en la región de La Chontalpa y con menor intensidad, en el resto de la entidad.

Otra vez El Edén...

Por tercer año consecutivo, Tabasco registra inundaciones por lluvias torrenciales.

2007

► Provocaron los desbordamientos de los ríos de La Sierra, Grijalva, Samaria y Carrizal, con un saldo de damnificados, de un millón 100 mil, en los 17 municipios, según el Gobierno del Estado.

2008

► La creciente del río Usumacinta afectó principalmente a esa zona y el Municipio de de Jonuta, según el Gobierno del Estado. En suma, fueron 202 mil 710 habitantes afectados por ese temporal en 15 municipios.

2009

► Las lluvias han azotado a la región de La Chontalpa, donde varios canales en el Municipio de Cárdenas se han desbordado, con un saldo hasta el momento de cuatro mil 500 familias damnificadas, que suman alrededor de 20 mil habitantes.





Erick Banda

> Las inundaciones alcanzaron hasta metro y medio de altura.



> Habitantes del Municipio de Cárdenas trataron de rescatar algunas de sus pertenencias.